

que alors le tatouage et d'autres activités créatives en loisir. Elle se lance, décide de tatouer à plein temps. « C'était le moment, plus tard, c'était peut-être trop tard ».

Un grand écart qui bouleverse le quotidien, financièrement

Besançon

« Leur donner accès à ce droit » : un coup de pouce aux familles pour des vacances bien méritées

Le retour de participants visiblement ravis des « Séjours Familiales été » s'est effectué vendredi du côté du pôle d'échanges de Micropolis. Organisée par la Ville de Besançon, l'opération propose à des dizaines de familles issues de quartiers prioritaires de profiter d'une bouffée d'air estival.

La pluie vient de tomber pour laisser sa fraîcheur sur le parking de Micropolis, quand d'un coup surgit un autocar. Il est 17 h, ce vendredi, et ce sont 37 adultes et enfants qui en sortent, tous fendus d'un gigantesque sourire. Fouzia, mère de famille de Palente, est la première. Avec assurance, elle salue la maire de Besançon, Anne Vignot, venue accueillir les vacanciers qui rentrent du Jura : « Madame, c'était vraiment bien, c'était la première fois ! »

Moussières, petite commune du Parc Naturel Régional du Haut Jura, a ainsi offert sa nature à ces familles issues de

ans la moitié des insectes ont disparu ». Son intérêt est là, dire, prévenir, dénoncer. « J'avais en mémoire un documentaire du naturaliste Marc Nambard et les images des spectrogrammes de sons. Et j'ai entendu un podcast de bioacousticiens qui

écouterent les battements de les ailes contactés pour recevoir ces enregistrements, j'ai trouvé d'autres travaux d'acousticiens ou d'audionaturalistes dans la littérature scientifique, mon ancien métier m'a aidé ».

Élodie Creün s'empare alors

retenir des extraits esthétiques intéressants. Elle stylise, assemble, les pose en miroir, en ronde, en ligne, en colonne. Après des heures de recherches, elle discute avec les clients à partir de plusieurs propo-

entre l'artistique et le scientifique, entre le son et le visuel, entre l'humain et l'animal. Dans ces entre-deux, Élodie Creün a trouvé un tout nouvel équilibre.

● Catherine Chaillet



L'arrivée du bus avec ses 37 participants à eu lieu vendredi à Micropolis, une opération organisée notamment par la Ville. Des vacances organisées à Moussières (39). Photo F.Hakmoun

quartiers prioritaires. Celles-ci ont été accompagnées pour bâtir leur projet par la Ligne de l'enseignement Bourgeois Franche-Comté et par l'Association Familiale Laitière, toutes deux épaulées par

la Ville. « Certaines familles pensent qu'elles n'ont pas le droit aux vacances. Notre mission, du pied des immenses à un séjour dépayant, en passant par des actions comme Vital'Été, c'est de leur

donner accès à ce droit », rappelle Abdel Ghezali, premier adjoint.

Sophie, référente famille d'une maison de quartier, précise : « La sortie de pandémie et la hausse du coût de la

vie, parfois l'isolement... Tout cela dissuade de partir. Nous les accompagnons de A à Z. Grâce aux aides, le reste à charge est faible (il est de 10 % en moyenne, N.D.L.R.) ». Et de préciser qu'il s'agit aussi d'un accompagnement à la parentalité : « Les vacances, c'est aussi fait pour apprendre à être parent ».

Des jeux pour les petits, une visite pour les grands

Dans le sillon de Fouzia, Abou Bakr, 9 ans, veut aussi témoigner : « On a fait des jeux sans les parents. Eux, ils ont visité une fromagerie. On a appris un peu à nager dans la piscine et à plonger ». Le jeune garçon se détourne au passage de la maire : « On peut lui faire un bisou ? » Embarrassée acceptée par l'élu, qui se présente aussi au jeu des photographies avec les familles.

Pour rappel, l'opération Séjours Familiales, en chiffres, c'est 42 familles au total, soit 162 participants, pour cinq séjours de cinq jours à Moussières et Villers-le-Lac.